

# Declaran zona de emergencia a Cárdenas y Huimanguillo

Hasta el momento hay 44 mil afectados por las lluvias

JOSÉ ANTONIO G. HERNÁNDEZ

**V**illahermosa, Tab.- Ante las intensas lluvias superiores a los 1,050 milímetros, la Secretaría de Gobernación emitió la declaratoria de emergencia para Cárdenas y Huimanguillo que son los municipios más afectados con más de 44 mil damnificados hasta el momento, en tanto que por instrucciones del presidente Felipe Calderón ya se atiende a toda la población siendo la prioridad salvaguardar la vida de los tabasqueños, en tanto que el gobernador Andrés Granier Melo hizo un llamado a toda la población a estar alertas hasta que concluya este mes, pues hasta entonces concluye la temporada de huracanes.

En rueda de prensa que inició luego de las tres de la tarde tras un recorrido de auxilio a la ciudadanía realizado por el gobernador Andrés Granier Melo, el representante del presidente Felipe Calderón Hinojosa, el secretario de Desarrollo Social, Ernesto Cordero Arroyo, el general José de Jesús Ramírez López, el director general de Protección Civil del gobierno del estado y el director local de la **Comisión Nacional del Agua**, Omar Celin Komukay, se dio a conocer que hasta el momento hay más de 44 mil afectados.

Se informó que hasta las 3 de la tarde se tenían 44 mil 260 personas en los refugios temporales donde se les está asistiendo por parte del Ejército mexicano a través del Plan DN-III, pero este número podría subir ya que también se están presentando anegaciones en los municipios de Paraíso y Cunduacán.

Por su parte, el titular de

Sedesol, Ernesto Cordero, aseguró que con recursos del Fonden está

dando esta asistencia a los tabasqueños que lamentablemente sufrieron de inundaciones, y que trae la instrucción del presidente Felipe Calderón Hinojosa de que se atienda a todo aquel tabasqueño que lo requiera, ya que lo principal es salvaguardar la vida de éstos.

Cordero Arroyo indicó que el jefe de la nación le dio instrucciones de "atender lo más urgente, que es la vida de los tabasqueños. Es una prioridad que todos los tabasqueños estén sanos y salvos".

Al respecto, el general José de Jesús Ramírez indicó que junto con el 57 batallón se están coordinando los servicios de atención a la población, como es ayudar a salir de sus casas, instalarlos en albergues y refugios temporales y proporcionarles alimentos calientes, agua e incluso servicio médico.

Los municipios más críticos son Cárdenas y Huimanguillo, pero ya se realizan evaluaciones también en Paraíso y Cunduacán en donde está también subiendo el agua debido a las fuertes lluvias que se han presentado, por lo que se evalúa si también allí se hará la declaratoria de emergencia.

Respecto de los daños económicos, todos coincidieron en señalar que son cuantiosos, sobre todo porque la gente no sólo está perdiendo sus muebles, sino también sus cultivos, como son caña de azúcar, arroz y otros.

En ese sentido Cordero Arroyo precisó que la secretaría a su cargo, por instrucciones del presidente Felipe Calderón, esperará a que bajen

Continúa en siguiente hoja



Fecha 04.11.2009	Sección Estado de México	Página 35
---------------------	-----------------------------	--------------

de nivel las aguas y se pueda dar una verdadera reactivación en la zona, comenzando por las personas que ganarán jornales pintando y levantando escuelas y todas esas tareas que deben realizarse tras la inundación.

Al agradecer el apoyo del mandatario nacional por su apoyo, el gobernador Andrés Granier indicó que son 91 las comunidades afectadas por las lluvias, cuyas poblaciones se están atendiendo e hizo un llamado a toda la población para continuar alertas durante todo este mes que para Tabasco siempre ha sido riesgoso debido a que es cuando más fenómenos hidrometeorológicos fuertes se presentan como en 2007 y 2008.

Sin embargo, aclaró que hasta el momento en el municipio del Centro no existe riesgo de que pueda presentarse una inundación de la magnitud de la de hace dos años e incluso no se espera que en otra región del estado pueda presentarse similar a pesar de lo crítico que se encuentran los municipios de la Chontalpa.

**Recuento de inundaciones**  
46 mil 260 familias en albergues

91 comunidades inundadas

**Municipios afectados**

Cárdenas

Huimanguillo

Paraíso

Cunduacán

**Plan DN-III en operación**

**Recursos de Fonden aplicados en asistencia a la población**

Carreteras dañadas

Francisco Rueda

Benito Juárez-Sánchez Magallanes.



El Ejército, en auxilio de la población.



El gobernador, durante la declaratoria de emergencia.